

ABSTRAK

PERANCANGAN BUKU ILUSTRASI PERLOMBAAN HUT RI DENGAN GAYA VISUAL ANIME UNTUK GEN Z Khairunnisaul Azzizah.¹⁾, Tommi, S.Sn., M.Ds.²⁾

¹⁾ Mahasiswa Program Studi Desain Komunikasi Visual, Universitas Pembangunan Jaya

²⁾ Dosen Program Studi Desain Komunikasi Visual, Universitas Pembangunan Jaya

Perlombaan tradisional dalam perayaan Hari Ulang Tahun Republik Indonesia (HUT RI) semakin kehilangan esensinya akibat pengaruh globalisasi dan perubahan preferensi budaya pada Generasi Z (Gen Z). Generasi ini, yang tumbuh di era digital dan terpapar budaya pop global, cenderung kurang tertarik pada tradisi lokal, termasuk perlombaan 17 Agustus. Keterbatasan media yang lebih fokus pada hiburan daripada edukasi juga turut memperparah kondisi ini. Penelitian ini bertujuan untuk merancang buku ilustrasi berjudul "Harmoni Kemerdekaan" yang menggabungkan tema kemerdekaan Indonesia dengan gaya visual anime, khususnya menggunakan karakter Vocaloid seperti Hatsune Miku, Kagamine Rin, dan Len. Buku ini menampilkan ilustrasi perlombaan tradisional seperti panjat pinang, tarik tambang, lompat karung, dan memasukkan paku ke dalam botol dengan pendekatan estetika anime.

Metode penelitian yang digunakan adalah campuran kualitatif dan kuantitatif, dengan data primer dari kuesioner dan wawancara serta data sekunder dari literatur terkait. Buku ini dirancang untuk menarik minat Gen Z, khususnya komunitas wibu, dengan gaya visual yang modern dan relevan. Media pendukung seperti merchandise dan promosi melalui platform digital juga dikembangkan untuk meningkatkan daya tarik dan jangkauan buku.

Diharapkan, buku ilustrasi ini dapat meningkatkan partisipasi Gen Z dalam perayaan HUT RI, memberikan edukasi tentang nilai-nilai kebersamaan dan nasionalisme, serta menjadi referensi bagi pengembangan media kreatif yang mengintegrasikan budaya lokal dan global. Penelitian ini juga memberikan saran untuk pengembangan media interaktif dan inovasi dalam perlombaan tradisional agar lebih menarik bagi generasi muda.

Kata kunci: HUT RI, Komunitas Wibu, Vocaloid